

## ABSTRAK

Marina Linda. 2013. *Relasi Semantik Kata dalam Bahasa Bekidoh Dayak Jangkang di Kabupaten Sanggau*. Skripsi Jurusan Pendidikan Bahasa dan Seni, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Tanjungpura, Pontianak. Dosen pembimbing Dr. Sisilya Saman, M.Pd., dan Drs. Hotma Simanjuntak, M.Hum.

BBDJ merupakan satu di antara bahasa Dayak yang ada di Kalimantan Barat yang terletak di Kabupaten Sanggau hingga saat ini masih digunakan oleh masyarakat suku Dayak sebagai bahasa sehari-hari dan sebagai sarana komunikasi di bidang ekonomi, sosial, dan kebudayaan. Kendati demikian, penutur BBDJ semakin hari semakin sedikit karena semakin meningkatnya penduduk luar komunitas Dayak yang bertransmigrasi ke daerah penutur BBDJ yang dapat berpengaruh terhadap penutur BBDJ. Penelitian ini juga sebagai inventarisasi BBDJ agar dikenal masyarakat secara luas.

Masalah umum penelitian ini adalah bagaimanakah relasi semantik kata dalam BBDJ? Masalah khusus bagaimanakah relasi semantik kata sinonim, antonim, homonim, hiponim, dan polisemi dalam BBDJ?

Penelitian ini bertujuan mendeskripsikan relasi semantik kata, yaitu sinonim, antonim, homonim, hiponim, dan polisemi dalam BBDJ. Hasil penelitian mengenai relasi semantik ini diharapkan dapat menambah pengetahuan pembaca tentang BBDJ.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif dan bentuk penelitiannya kualitatif. Data dalam penelitian ini adalah kata-kata yang mengandung relasi semantik dalam BBDJ. Sumber data adalah BBDJ yang dituturkan oleh masyarakat di Desa Serambai Jaya, Kecamatan Mukok, Kabupaten Sanggau. Teknik yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik wawancara, teknik pemancingan, dan teknik simak. Alat pengumpulan data yang digunakan yaitu daftar pertanyaan, dan gambar dalam BBDJ.

Berdasarkan hasil analisis data dalam BBDJ terdapat sinonim, antonim, homonim, hiponim, dan polisemi yang dipilah berdasarkan kata verba, kata adjektiva, kata nomina, dan kata numeralia. Terdapat lima puluh satu pasang sinonim dalam penelitian ini yang terbagi empat jenis sinonim yaitu sinonim total dan komplet, sinonim tidak total tetapi komplet, sinonim total tetapi tidak komplet, dan sinonim tidak total dan tidak komplet. Terdapat empat puluh delapan pasang antonim yang dibagi menjadi lima jenis antonim, yaitu antonim mutlak, antonim kutub, antonim hubungan, antonim hierarkial, dan antonim majemuk, dua belas homonim, sepuluh hiponim, dan lima belas polisemi.

Kata kunci: relasi, semantik, dan kata.